

EL DIARIO DE LUGO

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE INTERESES GENERALES.

REDACCION Y ADMINISTRACION

Lugo, calle de Armañá, núm. 2.—Anuncios, comunicados y remitidos, á precios convencionales.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS,
EXCEPTO EL
SIGUIENTE Á LOS FESTIVOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

Lugo, 4 rs al mes.—Fuera, 12 rs. trimestre, adelantados, por libranza ó sellos en carta certificada.

SERVICIO TELEGRAFICO.

Madrid 22 5'55 t.—Recibido el 23 á las 9'15 m.

Segun noticias de las provincias Vascongadas, las operaciones preliminares de la quinta se practicarán con suma regularidad.

Ha terminado la Conferencia en Constantinopla, retirándose en su consecuencia los plenipotenciarios.

Idem 23 6' t.—Recibido á las 6 50 t.

Se han concedido varias condecoraciones á algunos artistas industriales.

Gran revista militar.

Marcha el Sr. Posada Herrera.

La recepcion en Palacio ha sido lucidísima.

Con el título de *El Sr. Cánovas en el interregno*, publica un periódico de Barcelona un artículo de uno de sus más distinguidos colaboradores, que merece ser reproducido por la verdad con que está escrito y por la imparcialidad de sus razonamientos.

Cuando tanto alardean los adversarios políticos de la situacion actual, cuando tanto gritan los que se dejan llevar por las pasioncillas de partido, es conveniente dar á conocer la opinion de escritores tan imparciales como el del citado artículo, pues el contraste que ofrecen no puede ser más elocuente.

Fáltanos, empero, espacio, para copiar todo el escrito; pero hé aquí los primeros párrafos de él:

«Es un hecho generalmente reconocido que ningún hombre civil contemporáneo ha alcanzado mayor omnipotencia política que el señor Cánovas del Castillo. Una serie no interrumpida de triunfos en todas las esferas de su gestion gubernamental le ha colocado á una altura capaz de resistir á todos los embates de las políticas contrarias.

Ni el trascurso de tiempo, que tanto influye en nuestro carácter impresionable, ni la actitud de dignas y respetables individualidades, ni los hábiles esfuerzos de los partidos militantes han bastado para oponer al actual órden de cosas una organizacion política que pudiese sustituirlo sin riesgo para el tranquilo curso de la política.

Los que creian que el presidente del Consejo quedaria quebrantado en la discusion con que iba á terminarse la primera legislatura, se habrán persuadido que ha salido de ella con más prestigio si cabe que antes, sobreponiéndose en el órden moral á cuantos

elementos le han combatido. Y cuenta que en el último solemne debate tuvo que habérselas con oradores que son gloria del Parlamento español; pero habiendo recibido de la naturaleza el don precioso de una palabra grandilocuente, no ha podido ser vencido por los que con habilidad y talento le han combatido, que han sido los primeros en declarar en pleno Parlamento, no por mera galantería, como se acostumbra en tales casos, sino por conviccion profunda, que la palabra del Sr. Cánovas sorprende cada vez más por lo vigorosa y elocuente.

Raro ha sido en España el jefe de una situacion política que no haya tenido en frente una personalidad que por su prestigio y altura, favorecida por las circunstancias, no haya puesto en peligro con harta frecuencia por cierto la existencia de los gobiernos. Nosotros al examinar la situacion de los hombres y de las cosas, que profundamente respetamos, nos parece que nada hay que pueda hoy infundir recelos y menos inquietudes al presidente del Consejo, pues hasta el mismo elemento militar, obstáculo en otros tiempos á las jefaturas civiles, le apoya patriótica y resueltamente.

No puede desconocerse, porque está en la realidad de las cosas, que todo ha entrado en situacion normal; que no hay inquietud en los ánimos, ni zozobra en los espíritus; que la confianza ha renacido y tomado su natural asiento, y que las cuestiones de orden público, tan frecuentes por desgracia de todos en este país, ni siquiera pretenden suscitarse; porque sobre el motivo, el pretexto, la paz se halla garantida por la fuerza pública, cuya disciplina é interior satisfaccion está á la altura de los tiempos en que la ordenanza general del ejército imperaba en todo su espíritu y en toda su letra.»

Sigue el artículo exponiendo, ó más bien, indicando las dificultades que el Sr. Cánovas tendrá que vencer y vencerá sin duda en el interregno parlamentario y despues continúa y concluye así:

«Dadas, pues, las consideraciones de fuerza de esta situacion, habiendo llegado su presidente al apogeo de la fortuna política, y pudiendo desarrollar con entera libertad su sistema, esperamos que ningún peligro asomará dentro de la situacion, puesto que es cosa averiguada que fuera de ella ninguno existe, y que en todo caso sabria conjurarlo el Sr. Cánovas con su talento y sagacidad reconocidos, porque nadie mejor que él conoce que la situacion es sólida por los elementos que en torno de ella se han agrupado, y la defienden y sostienen con resolucion inquebrantable, y que sobre no haber surgido cuestiones graves de amor propio, tampoco han exhalado queja alguna, legítimas y pacientes aspiraciones, ni perturbado con impacencias impropias de hombres de abnegacion la marcha regular de las cosas, ni pretendido ejercer presion en el ánimo del presidente del Consejo, que ha tenido esta fortuna más, lo cual le hace comprender que el esfuerzo mayor de su futura política consiste en evitar un solo desprendimiento de los ele-

mentos que vienen apoyándole con tanta decision como patriotismo.

Los resortes que para conseguirlo ha de tocar en el interregno parlamentario, las aspiraciones que ha de satisfacer, el espíritu de atraccion que ha desarrollado, cosas son que nadie necesita indicarle, porque de sobra lo sabe, quien como el actual presidente del Consejo vé coronados de un feliz éxito, sonriéndole por todas partes la fortuna, los esfuerzos de su talento y la perseverancia de su carácter.»

Anteayer ha sido obsequiado con una magnífica serenata el Sr. Conde de Pallares. Acreedor por muchos títulos á la pública consideracion, nada más digno de nuestro aplauso que esta insignificante muestra de gratitud hácia la persona cuyas condiciones de carácter, digno comportamiento y relevantes cualidades, en tan alto grado le distinguen; y si como particular y amigo todos así lo reconocen, como diputado, como representante en la provincia, pruebas ha dado de su interés por cuanto más afecta á Galicia: su ferro-carril. Una vez más debemos consignar que gracias á sus constantes esfuerzos ha podido sujetar á una ley de equitativas condiciones á la Empresa del Noroeste que por espacio de bastantes años ha burlado al país. Esta conducta que el señor conde de Pallares ha seguido es por demás digna de aplauso.

Reciba, pues, nuestro distinguido amigo el testimonio del agradecimiento de esta Redaccion, por el ahinco con que, como representante de nuestra provincia, ha defendido los intereses de ésta.

Ha sido nombrado ingeniero jefe de esta provincia, el Sr. D. Ricardo Bruquetas.

Ayer hubo recepcion en el Palacio provincial con motivo de ser los días de S. M. el Rey.

El acto ha sido solemnizado tocando algunas piezas de música la banda municipal.

Por la noche durante las horas de la iluminacion también ha ejecutado variadas y escogidas piezas, frente á las Casas Consistoriales.

Dice *El Diario del Ferrol*:

«Dicese de otras provincias que asiste poca gente á las Conferencias agrícolas. ¿Consistirá en que las conferencias que se dan no responden á lo que de ellas podian esperar los labradores? De todos modos, sería conveniente que se tratase de averiguar la causa de la falta de asistencia á estos actos, que nadie mejor que los labradores están interesados en que se lleven á efecto, siempre que sean en provecho práctico de la agricultura. Nada de ciencia elevada á las personas que no la entienden y que están acostumbradas á sistemas prácticos defectuosos que es preciso desarraigar en bien del país.»

El Sr. D. Alejandro Pidal y Mon, en un comunicado que publicó nuestro colega de Madrid *La España*, llama *el buen rey* á Carlos II.

Suponemos que esto será un epigrama, pues de lo contrario no podemos sospechar siquiera cuáles serán los reyes que crea el Sr. Pidal y Mon.

Se ha dispuesto que los beneficios de la Caja de inútiles y huérfanos de resultas de la última guerra civil se hagan extensivos á los que sirven en el ejército de la isla de Cuba.

Terminado ya con exceso el plazo de dos meses que se concedió á los militares para producir las reclamaciones que tuvieran que hacer sobre recompensas,

el señor ministro de la Guerra ha dispuesto que no se admitan ya solicitudes de esta naturaleza.

Dice un diario de la corte:

«En el barrio del Sur fué detenida ayer una jóven que se habia fugado de la casa paterna por cuestion de amores.

¡Frutos de la literatura moderna!»

CORRESPONDENCIA.

MADRID 21.—Las nubes que algunas personas creian ver en el horizonte de la conciliacion han quedado desvanecidas en la última reunion de la Presidencia: en ella se confundian, departiendo amistosamente con los hombres de la situacion, los mismos que las oposiciones señalaban como dispuestos á precipitar el rompimiento, y muy especialmente el Sr. Orovio, cuyas declaraciones amistosas hacia el Sr. Cánovas, quitar toda esperanza á los que veian la tormenta y se gozaban de su proximidad. Queda solamente del pasado peligro una discusion, poco importante en sí; pero siempre enojosa entre *La Epoca* y *La Pátria*, respecto á los méritos y preeminencias entre los alfonsinos de la víspera y los del día siguiente, discusion en que á fuerza de citarse nombres propios, se le ha quitado toda seriedad é importancia. No es ese seguramente el camino que debe seguirse, ni la conveniencia de los defensores de la situacion.

Lo largo del último Consejo de ministros se prestó, como era de suponer, á cavilaciones de toda índole; pero destituidas de fundamento, en cuanto á la política del momento se refiere. Lo positivo es que se trató en dicho Consejo, además de la cuestion de Hacienda, de las gracias que han de concederse á varios artistas é industriales, con motivo del Santo de S. M. el Rey, y de la exencion de la quinta en las provincias Vascongadas, asunto difícil por la resistencia pasiva de aquellos habitantes á prestarse á un tributo necesario dentro de la marcha uniforme de la administracion.

La sistemática oposicion de los euskaros á compartir las cargas comunes á todos los ciudadanos españoles va acentuándose cada vez más y acusa con motivo de las próximas quintas, síntomas nada tranquilizadores. La mision del Sr. Conde de Tejada Valdósera, no ha dado resultados muy completos, debiendo sustituirle en el cargo, de comisionado especial en las provincias Vascongadas el Sr. D. Mariano Castillo, gobernador que ha sido de provincia y oficial actualmente en el Ministerio de Gobernacion. Dicho señor llevará la mision de consultar los registros parroquiales para formar en su vista el censo de poblacion y fijar el cupo de mozos que corresponde á aquellas provincias para la quinta próxima á verificarse, á cuyo efecto le acompañarán los subdelegados que el gobierno designe oportunamente. El nombramiento del Sr. Castillo es acertadísimo y demuestra el buen tino del gobierno en este asunto cuya gravedad no se puede desconocer, no solo en opinion de personas independientes sino en la de las más afectas y allegadas á la situacion. El gobierno tiene el imperioso deber de hacer que la ley se cumpla y la cumple por su parte y en cuanto de él mismo depende con la adopcion de las medidas que quedan señaladas y las que ha tomado por su parte el general en jefe de aquel ejército Sr. Quesada.

Anoche se celebró en casa del señor conde de Cheste la primera de las reuniones políticas á que sus correligionarios habian sido convocados: la concurrencia no fué muy numerosa.

El día 24 se verificará el acto solemne de ser investido con las insignias de Maestre de las cuatro ór-

denes militares S. M. el Rey. Por la noche habrá baile en Palacio.

Con el título de *La Benéfica*, se ha constituido en esta corte una sociedad de seguros para los viajeros en ferro-carriles, cuyo loable objeto es socorrer, mediante la aseguración de una cantidad insignificante, á los lesionados en los accidentes y siniestros que ocurran en las vias-férreas, indemnizándolos y proporcionándoles los necesarios auxilios facultativos.

El Consejo de Administración lo forman personas tan respetables como el ex-ministro Sr. Carbajal, el general Sr. Tenaquero, D. José Canalejas, y otros varios, sólida garantía de la seriedad de la empresa.

El servicio queda abierto desde el 21 del corriente mes en las estaciones, donde se expenderán los billetes, y en el local de las oficinas, Mayor, 108 y 110, principal derecha.

De esperar es que halle en el público una favorable acogida tan humanitaria institución. X.

NOTICIAS GENERALES.

No dejan de ser curiosos los siguientes datos estadísticos que suministra un corresponsal en París:

De los 1427 millones de habitantes con que cuenta la tierra, dos millones residen en París. Estos dos millones de parisienses han comido durante el pasado año de 1876:

- 10.800.120 arrobas de carne.
- 1.755.600 idem de aves y caza.
- 1.720.000 id. de carne de cerdo.
- 2.000.000 id. de pescado.
- 1.213.000 id. de manteca y
- 1.200.000 id. de huesos.

De donde resulta que cada habitante de París ha absorbido por día durante dicho año de 1876, 331 gramos, ó sean tres cuarterones de alimentos.

Los asilos de lunáticos de los Estados-Unidos contienen 10.000 personas, cuyo mal se achaca á la influencia del espiritismo, segun datos recogidos por el doctor Wicslow.

En uso de licencia ha llegado al Ferrol el señor don Valentin Moreno, juez de primera instancia de esta capital.

Las elecciones provinciales se verificarán á fines de Febrero, si bien no está acordada la fecha fija.

A la vez que el jubileo episcopal de Pio IX, se verificará en Roma en el próximo mes de Mayo la Exposición católica y la recepción de los peregrinos norteamericanos.

Estos partirán de los Estados-Unidos bajo la dirección de Mons. Moc-Closhey, el primer cardenal del Nuevo Mundo.

El número de peregrinos excederá al de los españoles que há poco visitaron la ciudad Eterna, esperándose en el Vaticano con fundamento que el número y valor de los regalos que ofrezcan al Pontífice sean muy superiores á cuantos le han presentado hasta ahora los católicos.

La prensa de Madrid nos comunica los siguientes despachos telegráficos del extranjero:

«Viena, 20.—Los telégramas de Atenas dicen que han producido gran impresion allí las noticias relativas al resultado de la conferencia.

Añaden que si Turquía hubiese concedido la rectificación de sus fronteras pedidas por Grecia y otras

concesiones solicitadas por esta nacion, la Puerta hubiera podido contar con una alianza con los griegos

Constantinopla, 20.—En la conferencia de hoy se ha dado cuenta de la contestacion de la Puerta rehusando todas las proposiciones de las potencias.

El delegado inglés marqués de Salisbury, dijo que en vista de la negativa de Turquía consideraba cerrada la conferencia.

El embajador ruso general Ignatieff, hizo una declaración análoga.

El lunes saldrán de esta capital el general Ignatieff y el marqués de Salisbury.

Los demás delegados extranjeros marcharán en el trascurso de la semana próxima.

Berlin, 20.—El lenguaje de los periódicos de Berlin reanudando sus ataques á Francia, ha dado lugar á algunas preocupaciones.

La «Gaceta de le Alemania del Norte» dice que la reconstitucion del ejército francés es mas rápida de lo que generalmente se cree.

Pretende que la intendencia militar francesa está haciendo una extraordinaria importacion de trigo de Hungría.»

GACETILLAS.

Unos cuantos jóvenes de la poblacion, deseosos de ayudar al Municipio en la tarea de allegar recursos para el sostenimiento de la banda de música, han determinado dar un baile por suscripcion el jueves de la presente semana.

El salon del teatro, local en que ha de tener lugar, estará primorosamente adornado, tocando la orquesta de profesores que dirige el Sr. Montes.

Las suscripciones serán al precio de diez reales una, que comprenderá billete de caballero y dos transmisibles para señoras de la familia, teniendo solo derecho en ellas los individuos que sean socios de uno de los dos Casinos.

Creemos que este baile estará concurrido y damos el parabien á sus iniciadores por la oportunidad de la idea.

Sin duda por este motivo no ha tenido lugar el domingo el baile popular correspondiente; aunque bien podia haberse celebrado para que las personas que no están en condiciones de asistir al del próximo jueves ni el que celebró el sábado el Círculo de las Artes, no se viesen privadas de diversion dando al mismo tiempo alguna utilidad al Ayuntamiento para el objeto que se propone.

Los símiles, los parangones y comparaciones, ó las comparanzas, como las llama el vulgo, son actos de la inteligencia, que ponen de manifiesto la paridad ó analogía que existe entre las cosas.

Hé aquí algunos:

—El estado de sitio y el estado conyugal, son parecidos en que bajo el dominio de los dos se está en pié de guerra.

—Aunque con distintos medios de fortuna los avaros y los mendigos son iguales: ambos viven en medio de las mayores privaciones.

—Los *cursis* y los vientos, se asemejan en que los unos y los otros son *silbantes*.

Se ha recaudado por derechos de consumos para el Estado y Municipio en el dia 22 del actual, la cantidad de 447 pesetas y 94 céntimos.

SECCION RELIGIOSA.

Santos de hoy.—La Conversion de San Pablo apóstol, Santa Elvira, Nuestra Señora de la Paz, San Timoteo mártir y San Apolonio.

LUGO.—1877.

Imprenta de A. Villamarin, Armañá, 2.



Acaba de llegar á esta poblacion un Representante de
La Compañía Fabril "SINGER"

con un pequeño surtido de sus muy célebres Máquinas de coser, así como tambien de hilos de algodón, torzales, sedas, agujas, aceites y piezas de accesorios.

Premiadas con más de 120 medallas de primera clase, adjudicadas á estas Máquinas por la superioridad de su manufactura, fuerza y hermosura del trabajo que ejecutan.

La Compañía Fabril "SINGER"

por el gran capital de que dispone, ofrece y dá un año de crédito, sin aumento alguno en los precios, introduciendo en la Península su sistema de

Venta á plazos de 14 reales semanales,

poniendo así, las mejores Máquinas que se conocen, al alcance de todas las fortunas.

No comprar ninguna Máquina sin exigirla facturada como legítima de *La Compañía Fabril "SINGER"* que son los únicos propietarios y fabricantes de las Máquinas "SINGER" que ha vendido durante los últimos tres años

!!!693.881!!!

resultando un exceso de

(307.776)

sobre la venta de cualquier otro fabricante del mundo durante el mismo tiempo.

En vista de esta inmensa reputacion han aparecido en el mercado, más de 30 imitadores de la Máquina "SINGER", abusando del crédito de este nombre, para hacer creer al público que adquieren Máquinas "SINGER."

Para evitar estos abusos, *La Compañía Fabril "SINGER"* ha establecido Casas ó Agencias en la mayor parte de las capitales de la Península, y no abastece más que á sus casas ó Agentes debidamente autorizados, y que no venden nunca otra clase de máquinas.

Enseñanza gratis, á domicilio.

Pídanse Catálogos ilustrados con lista de precios y las condiciones de venta á plazos en esta poblacion, calle de Batitales, núm. 3, único despacho en la misma de las *Legítimas y verdaderas Máquinas para coser de LA COMPAÑIA FABRIL "SINGER" de Nueva York y Londres.*

CASA DIRECCION DE GALICIA Y ASTURIAS,

REAL 18.—**CORUÑA.**—REAL 18.

ORENSE.	TETUAN, NÚM. 3.
VIGO.	PRINCIPE, » 26.
LUGO.	BATITALES, » 3